

Gemeinsame Presseinformation

Landesnahverkehrsgesellschaft Niedersachsen mbH
Senator für Bau und Umwelt der Freien Hansestadt Bremen
Deutsche Bahn AG
Verkehrsverbund Bremen-Niedersachsen GmbH

Hannover/Bremen, den 15.05.2000
Thü/pa-200597
S3.1200

Bremerhaven und Bremen rücken zusammen: Mehr Züge zwischen Cuxhaven, Bremerhaven und der Hansestadt

Die Bahnverbindungen zwischen Cuxhaven, Bremerhaven und Bremen werden zum Fahrplanwechsel erheblich besser. Ab 28. Mai 2000 verkehren zwischen Bremerhaven und Bremen fahrplanmäßig sechs RegionalExpress-Züge (RE) je Richtung. Mit nur einem Halt in Osterholz-Scharmbeck pendeln sie im Zwei-Stunden-Takt und haben in Bremen gute Anschlüsse an die ICE-Züge Richtung Hannover sowie an die IC-Züge Richtung Hamburg. Ergänzt wird dieses Nahverkehrsangebot noch durch je drei InterRegio-Züge von und bis Bremerhaven, durch einen InterRegio von und bis Cuxhaven. Die RegionalExpress-Züge aus dem bisherigen Fahrplan wurden in die neue Angebotskonzeption eingebettet. Damit gibt es zwischen Bremen und Bremerhaven neue schnelle Zugverbindungen (mit einem Zwischenhalt in Osterholz-Scharmbeck), die zeitweise fast im Stundentakt angeboten werden.

Mehr Züge und schnellere Verbindungen: Dieses Ziel stand beim Land Bremen schon lange auf der verkehrspolitischen Wunschliste. Gemeinsam haben alle Beteiligten (Landesnahverkehrsgesellschaft Niedersachsen mbH, Land Bremen, DB Regio AG, Verkehrsverbund Bremen-Niedersachsen GmbH) im vergangenen Jahr ein Angebotskonzept entwickelt, das auf Wunsch der LNVG auch wesentliche Verbesserungen für Fahrgäste zwischen Cuxhaven und Bremerhaven bietet. Diese Pläne werden zum Fahrplanwechsel realisiert.

Alle RegionalBahnen ab Cuxhaven haben ab Ende Mai *immer* Anschluß an die RE und die IR ab Bremerhaven und auch an die StadtExpress-Züge. Dies war bisher häufig mit längeren Wartezeiten verbunden oder gar nicht möglich. Wer ab Ende des Monats in Bremerhaven in einen der schnellen RE umsteigt, ist - von der Elbmündung aus gerechnet - fast 20 Minuten schneller in Bremen als vorher.

Auch nach Hannover werden die Zugverbindungen von Cuxhaven und Bremerhaven über Bremen attraktiver: Bisher konnte man von Cuxhaven 2mal am Tag in weniger als 3 Stunden nach Hannover reisen, jetzt ist das 8mal möglich. Die Anzahl schneller Verbindungen von Bremerhaven nach Hannover wurde von fünf auf zehn verdoppelt, die Fahrzeit beträgt zwei Stunden. Insgesamt wird das Angebot zwischen Bremerhaven und Bremen um rund 10 % gesteigert.

Die durch Fahrgeldeinnahmen nicht gedeckten Betriebskosten der DB Regio AG für diese Angebotsausweitung werden die LNVG und das Land Bremen jeweils aus Landesmitteln begleichen. Durch eine Reduzierung von einzelnen äußerst schwach genutzten SE-Zügen an Sonn- und Feiertagen in frühen Morgen- und späten Nachtstunden konnten die zusätzlichen Kosten in Grenzen gehalten werden.

Ihre Ansprechpartner

Landesnahverkehrsgesellschaft Niedersachsen mbH (LNVG), Karin Thümlein, Tel: 05 11/3 48 53 58
Senator für Bau und Umwelt der Freien Hansestadt Bremen, Holger Bruns Tel: 04 21/3 61-60 12

Deutsche Bahn AG, Hans-Jürgen Frohns, Tel: 05 11/2 86-34 98

Verkehrsverbund Bremen-Niedersachsen, Hermann Priklenk, Tel: 04 21/ 53 63-2 76